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Micros
Valle  
A deputada federal 
Rosana Valle (PL-SP,  
foto ao lado) apresen-
tou nesta semana um 
projeto de decreto le-
gislativo que suspende 
as novas regulamenta-
ções recentemente 
publicadas pelo pre-
sidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) quanto 
ao Novo Marco do 
Saneamento Básico. 

Absurdos
e exceções 
A medida da con-
gressista prevê sustar 
o decreto nº 11.467, 
que, segundo ela, 
“representa um re-
trocesso da política 
pública nacional e 
extrapola os limites 
do Poder Executivo, 
permitindo “absurdos 
e exceções”, como 
contratos sem licita-
ção, por exemplo.  
 
Invasão
A parlamentar expli-
ca que, na prática, o 
decreto do gover-
no federal invade a 
competência do Le-
gislativo - este, sim, 
responsável pela ela-
boração de leis e que 
discutiu amplamente 
o Novo Marco do 
Saneamento Básico. 

Alerta
“Pelo o que está sen-
do imposto pelo pre-
sidente da repúbli-
ca, estatais poderão 
manter contratos sem 
licitação com os mu-
nicípios, o que é um 
absurdo. É um cheque 
em branco. Sanciona-
do em 2020, o Marco 
Legal prevê que, novas 
contratações para a 
prestação de serviço 
só poderiam ser firma-
das por meio de aber-
tura de concorrência, 
com igualdade de 
condições de partici-
pação entre os setores 
público e privado”, 
alerta Rosana. O pro-
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Manifestação na Câmara
é para ser ouvida,
não repreendida

Panelaço e apitaço 
na Câmara de Guarujá 
para chamar a atenção 
dos vereadores para 
uma questão urgen-
te na comunidade da 
Prainha Branca: a falta 
de professor na úni-
ca unidade escolar da 
comunidade caiçara. 

A comunidade está 
instalada na reserva am-
biental da Serra do Gua-
raru, em Guarujá, e o 
acesso é feito por meio 
de barco ou de uma 
trilha de cerca de 20 
minutos de caminhada 
em dia de tempo bom.

A unidade sem pro-
fessor é um anexo de 
uma escola municipal 
instalada no bairro Pe-
requê, onde as aulas 
foram retomadas em 
fevereiro. Os mora-
dores denunciam que 
sobraram apenas seis 
alunos no bairro e es-
ses seguem sem aulas 
por falta de professor. 

De acordo com re-
latos dos pais e inte-
grantes da comissão 
de moradores que 

esteve no local, ano 
passado ocor reu o 
mesmo problema. Para 
eles, os professores 
não querem ir para a 
localidade por causa 
da distância e do aces-
so difícil à comunidade 
e a secretaria não age 
para resolver a questão.

Antes de ir à Câmara, 
a Comissão de mo-
radores esteve mais 
cedo na Prefeitura para 
falar com o prefeito 
Válter Suman, que só 
pode atendê-los à tar-
de. Por volta das 17hs, 
o prefeito ouviu os 
pais e prometeu re-
solver a questão com 
a máxima brevidade.

Já na Câmara, os 
que ficaram por lá não 
se renderam às pro-
messas de ajuda. Entre 
apitaços e panelaços, 
os pais e moradores 
cobraram mais ação 
dos vereadores aos 
problemas da popu-
lação, como a falta de 
professores em pleno 
mês de abril e a falta de 
segurança nas escolas.

O presidente da 
Mesa, vereador Juni-
nho Eroso, foi inapto 
ao tratar a situação com 
os manifestantes, amea-
çando chamar agentes 
da Guarda Municipal 
para retirar os mani-
festantes à força, caso 
não fizessem silêncio 
para o início da sessão.

Os manifestantes 
acabaram por deixar 
a sessão, mas não por 
mérito dos vereadores. 
Os munícipes queriam 
ser ouvidos pelos ve-
readores, e não re-
preendidos. Perdeu 
o legislativo qualquer 
relevância para o pú-
blico que foi até lá 
em busca de apoio. 

Perdeu também o 
presidente Eroso, as-
sim como os demais 
vereadores que não 
se fizeram presentes 
no plenário durante a 
crise, por não acolher 
a população que levou 
até eles o sofrimento 
que sentia. Nem sem-
pre a população me-
rece o líder que elege.

Charge da semana

jeto apresentado por 
ela (10/4) depende 
da aprovação da Câ-
mara dos Deputados e 
do Senado Federal 
para entrar em vigor.

Condesg
Na tarde desta quinta-
feira (13/04), o Con-
selho de Desenvolvi-
mento Sustentável do 
Guarujá (CONDESG) 
se reuniu pela primeira 
vez após sua institui-
ção em outubro de 
2022. Integrantes do 
poder público e da 
sociedade civil esco-
lhidos para integrar o 
Conselho puderam 
se conhecer e muitos 
desses, conhecer os 
projetos que já estão 
em desenvolvimento 
e execução na cidade.

Condesg II
A apresentação dos 
trabalhos do governo 
Suman desde 2017 
serviu para nivelar os 
saberes sobre o que se 
realizou, e o que con-
tinuará a avançar. Daqui 
para a frente, os encon-
tros do Condesg serão 
para discutir o que 
vem depois, preparar 
o futuro. Sucesso a to-
dos os envolvidos pois 
quem ganha é Guarujá.

Segurança
Por falar em futuro, a 
manifestação de terça-
feira na Câmara teve um 

ingrediente a mais: a 
segurança nas escolas. 
Um grupo afim à causa 
dos moradores caiça-
ras aproveitou o ense-
jo para reivindicar mais 
segurança nas escolas 
do município. Reivin-
dicação justa, porém, 
é preciso calma para 
não tornar casos iso-
lados em uma epide-
mia de medo e caos.

Segurança II
As escolas de Guarujá 
são tão seguras quanto 
qualquer outra escola 
no país e no mundo. 
Há monitoramento por 
Câmeras em tempo 
real nas escolas e o 
mais importante, a nos-
sa comunidade escolar 
é pacífica. O reforço, 
nesse caso, deve vir 
de casa: Como anda a 
saúde mental do seu 
jovem de casa? 

Segurança III
Outro grupo de em-
presários presente à 
manifestação disse à 
esta coluna que a sen-
sação de segurança 
na orla da praia caiu 
bastante após o fim da 
temporada. Um comer-
ciante destacou que os 
alvos da violência são 
os idosos que saem 
para caminhar no cal-
çadão. Especialmente 
na região dos quios-
ques na orla da Pitan-
gueiras. Recado dado.
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VEM PRA PLASTIPEL

Em uma sessão bas-
tante tumultuada tanto no 
plenário quanto na galeria, 
vereadores da Câmara de 
Guarujá (SP), aprovaram, 
em primeira votação, o 
aumento no número de 
vagas no legislativo muni-
cipal. O projeto de lei em 
trâmite deverá ter o aval 
da maioria em segunda 
votação para ser aprova-
do, e aumenta dos atuais 
17 para até 21 vereado-
res, a partir da próxima 
legislatura, em 2025.

A primeira votação 
ocorreu durante a 9ª 
Sessão Ordinária (11/4), 
e contou com placar 
de 13 votos a favor e 
03 contrários. O presi-
dente da Mesa Diretora, 
o vereador Edmar Lima 
dos Santos (PP), o Juni-
nho Eroso, não vota. A 
votação definitiva deve 
ocorrer na sessão do dia 
18 ou 25 de abril.

Durante a sessão, uma 
manifestação bastante 
ruidosa de munícipes em 
defesa da educação e 
da segurança na cidade, 
provocou a suspensão 
temporária da sessão e 
elevou o clima de ten-
são na Casa de Leis. No 
retorno, com a situação 
já controlada, foi a vez 
dos vereadores iniciarem 
discussões inócuas aos 
trabalhos em curso.

A matéria é de auto-
ria da vereadora Sirana 
Bosonkian (PTB), apre-
sentada na sessão do 

17 VEREADORES (2023)
Subsídio R$ 11.529,00 x 17 vereadores=

R$ 195.993,00 (mensal) x 12 meses=
R$ 2.351.916,00 por ano.

21 VEREADORES (2025)
Subsídio R$ 11.529,00 x 21 vereadores=

R$ 242.109,00 (mensal) x 12 meses=
R$ 2.905.308,00 por ano

VOTOS CONTRA
��Anderson Figueira Lopes (PODE);
��Raphael Vitiello Silva (PSD);
��Wagner dos Santos Venuto (UNIÃO).

VOTOS A FAVOR
��Antonio Fidalgo Salgado Neto (PSD);
��Aparecido dos Santos (REPUBLICANOS) ;
��Carlos Eduardo Vargas da Silva (PTB);
��Edilson Dias de Andrade (PT);
��Fernando Martins dos Santos (MDB) ;
��Jailton Reis dos Santos (PRTB) ;
��José Francinaldo Ferreira de Vasconcelos (PSB);
��Márcio Nabor Tardelli (PTB);
��Mário Lúcio da Conceição (PSB);
��Santiago dos Santos Angelo (PP);
��Sergio Jesus dos Passos (PSB);
��Sirana Bosonkian (PTB);
��Walter dos Santos (PSB).

POPULAÇÃO
População estimada (2021)

324.977 pessoas

População no último censo (2010)
290.752 pessoas

Cálculos

Aumento de cadeiras na Câmara de
Guarujá é aprovado em primeira votação

Projeto eleva número de cadeiras no legislativo
guarujaense de 17 para 21 a partir de 2025

último dia 14 de mar-
ço, e vem repercutin-
do pelo entendimento 
popular do aumento de 
custos. Atualmente, os 
vereadores de Guarujá 
recebem um subsídio 
(salário) bruto mensal de 
R$11.529,00, fora despe-
sas administrativas de ga-
binete que são limitadas. 

Hoje, são gastos cerca 
de R$ 2,3 milhões do or-
çamento anual da Câmara 
para o pagamento dos 
subsídios. Esse orçamen-
to advém do repasse da 
prefeitura, na chamada 
Receita Tributária Amplia-
da composta por 5% da 
arrecadação bruta do 
município excluindo-se as 
verbas federal e estadual. 

Com 21 cadeiras, o 
repasse à Câmara não 
aumenta. O que aumenta 

é a despesa interna da 
Câmara, que passará a ser 
de pouco mais de R$ 2,9 
milhões anuais com os 
subsídios aos vereadores.

Apesar de toda a po-
lêmica sobre o assunto, 
cabe ressaltar que o au-
mento das cadeiras na 
Câmara de Guarujá segue 
o que está previsto no 
artigo 29 da Constituição 
Federal e varia conforme 
o tamanho da população. 

Segundo estimativa 
do IBGE (Censo estima-
do em 2021), Guaru-
já conta com cerca de 
324 mil habitantes. Pela 
Constituição (art.29), a 
Câmara Municipal poderia 
ter até 23 parlamenta-
res. A vereadora Sirana 
vem sendo incansável 
na defesa do projeto.

“Não teremos gastos 

a mais com o dinheiro 
público, como algumas 
pessoas desinformadas 
estão falando por aí. Se 
você olhar lá na proposta 
de Emenda à Lei Orgâni-
ca, temos 12 assinaturas. 
Temos alguns problemas 
sociais sim, assim como 
em todo o país, e dessa 
forma, constitucional, te-
remos mais pessoas, ve-
readores, para tentar aju-
da-las”, destacou Sirana.

A vereadora também 
defende que a ampliação 
das cadeiras na Câmara 
de Guarujá é positiva 
para a população. “Muita 
gente precisa de ajuda, 
orientação de vereador. 
É mais emendas imposi-
tivas para que projetos 
sociais sejam ampliados 
na cidade, mais voz para 
o cidadão”, aponta.
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Após o ataque ocor-
rido na Escola Estadual 
Thomazia Montoro, na 
capital paulista, no dia 27 
de março, a Polícia Civil 
do Estado de São Paulo 
identificou – no ambiente 
virtual ou escolar – um 
aumento de situações 
que indicam planos de 
possíveis ataques em 
escolas. As Secretarias 
Estaduais de Segurança 
Pública e de Educação 
alertam que o compar-
tilhamento de fotos e 
vídeos de casos de vio-
lência no ambiente esco-
lar pode servir de gatilho 
para outros atentados.

Em Guarujá, denúncias 
de agressão foram identi-
ficadas em duas escolas, 
em diferentes regiões da 
cidade. No levantamento 
do Estado, em uma sema-
na, a Polícia Civil registrou 
279 casos. O trabalho do 
setor de inteligência da 
Polícia Civil frustrou, entre 
os dias 11 e 12 de mar-
ço, dezenas de possíveis 
atos violentos em escolas. 

Foram cumpridos sete 
mandados de busca e 
apreensão nos municípios 
de São José dos Campos, 
Caçapava e Tupã, sendo 
apreendidos três ado-
lescentes com celulares, 
facas, máscara, chips de 

De Guarujá
 
A Prefeitura de Guaru-

já vem reforçando o sis-
tema de monitoramento 
por câmeras nas unida-
des escolares nos últi-
mos anos. Para reforçar 
a sensação de segurança 
entre alunos, professores 
e toda a comunidade 
escolar, a Secretaria Mu-
nicipal de Educação (Se-
duc) ampliou o número 
de câmeras de monito-

ramento instaladas nas 
unidades escolares, que 
recentemente passaram 
de 1.925 para 2.010. 

A oferta de todo esse 
serviço é possível através 
de contrato firmado en-
tre a Seduc e a empre-
sa Grupo GP - Guarda 
Patrimonial. Outros itens 
também complementam 
as ações em prol da 
segurança nas escolas 
municipais de Guarujá. 

Entre eles, o chama-

do botão do pânico, 
que aciona diretamente 
o Centro de Controle 
Operacional (CCO), na 
Guarda Civil Municipal 
(GCM), além de uma 
pronta resposta dos 
guardas patrimoniais da 
empresa terceirizada. 

Alarmes e sensores 
(infravermelho) também 
estão instalados nas es-
colas e interligados às 
respectivas centrais.  Ao 
todo, 73 unidades es-

tão contempladas com 
o sistema integrado de 
segurança, entre escolas, 
núcleos de educação 
infantil (creches), biblio-
tecas centrais, Casa do 
Educador e ainda, os 
centros de atividades 
educacionais e comu-
nitárias (Caecs). Estes, 
por exemplo, contam 
com segurança 24 ho-
ras. Mais de 70 guardas 
patrimoniais (vigilantes) 
também atuam nas es-

colas diuturnamente. 
Esse profissional, inclu-
sive, tem especializa-
ção em defesa pessoal. 

 
RONDAS

ESCOLARES
A Secretaria de Edu-

cação conta ainda com o 
apoio da Guarda Civil Mu-
nicipal, que, através do 
serviço de ronda escolar, 
faz o patrulhamento pre-
ventivo nas imediações 
das escolas municipais, 

com pontos de esta-
cionamento estratégico.

A GCM ainda mantém 
a Central de Atendimen-
to 153 (GCM) e o Centro 
de Segurança Integrado 
(CSI), que funciona no 
Morro da Campina, in-
tegrado ao Copom, da 
Polícia Militar. Assim, to-
das as ligações recebem 
um protocolo e são dire-
cionadas aos órgãos cor-
respondentes para averi-
guação das denúncias.

Ataques em escolas 

Governo do Estado alerta para risco 
de exposição de agressores e vítimas

Guarujá conta com mais de 2 mil câmeras em unidades escolares

telefonia, bandanas e 
caderno de anotações.

Entidades médicas 
dos Estados Unidos como 
a Psychological Asso-
ciation e American Aca-
demy of Pediatrics, que 
acompanham o assunto, 
apontam conexão causal 
entre violência na mídia e 
comportamento agressi-
vo em algumas crianças. 

Referências no jornalis-
mo como o Dart Center, 
ligado à Universidade de 
Columbia, Associação 
Brasileira de Jornalismo 
Investigativo (Abraji) e 
Associação de Jornalistas 

de Educação (Jeduca) 
orientam que seja evitada 
a divulgação de imagens 
ou vídeos dos agressores.

VALORIZAÇÃO
DO AGRESSOR

A premissa é de que 
as imagens podem ser 
usadas por comunida-
des que valorizam estes 
ataques, transformando 
os agressores em heróis. 
Neste sentido, não é re-
comendável que os veí-
culos de comunicação re-
produzam imagens sobre 
este tipo de ocorrência, e 
à população em geral que 

não compartilhe, sob ris-
co de incitar o chamado 
“efeito contágio” por ou-
tros potenciais agressores.

Ademais, o Governo 
de São Paulo reitera que 
faz o monitoramento e o 
acompanhamento con-
tínuo das situações que 
envolvam possibilidades 
de atentados em escolas 
e realiza ações de pre-
venção, além das de po-
liciamento, para garantir 
a segurança e proteção 
de toda a comunida-
de escolar do Estado.

Após o ataque, a 
Polícia Militar reuniu os 

comandantes das com-
panhias de área com os 
diretores escolares para 
discutir a ampliação dos 
programas e estratégias 
de combate a agressores 
ativos. Além desta me-
dida, a gestão estadual 
também estuda contratar 
policiais da reserva para 
que eles fiquem de forma 
permanente nas escolas.

As polícias Civil e Mi-
litar realizam treinamento 
na Academia de Polícia 
do Estado de São Paulo 
(Acadepol) para preparar 
os policiais a terem uma 
ação rápida e eficaz em 
casos envolvendo este 
tipo de violência. Além 
da parte teórica, também 
são realizadas simulações. 
Esse treinamento já ocor-
reu para diversos bata-
lhões e cidades e sua am-
pliação está em estudo.

O Estado de São 
Paulo é composto por 
645 municípios e existem 
5.130 escolas estadu-
ais ao todo. Atualmen-
te, 566 policiais militares 
atuam no policiamento 
realizado no entorno das 
unidades educacionais, 
por meio do programa 
Ronda Escolar, que tam-
bém estão permanente-
mente em contato com 
as direções das escolas. 

ACOLHIMENTO
E PREVENÇÃO

Em outra frente, a 
Secretaria da Educação 
reforçou as medidas de 
acolhimento psicológico 
e ações de prevenção à 
violência no ambiente 
escolar. O programa 
Conviva (Programa de 
Melhoria da Convivên-
cia e Proteção Escolar), 
que existe desde 2019, 
será intensificado com 
o direcionamento de 
5 mil profissionais da 
rede à aplicação das 
políticas de prevenção 
à violência nas unidades.

A plataforma do 
Conviva – Placon – uti-
lizadas para o regis-
tro de ocorrências nas 
escolas estaduais será 
atualizada, de forma que 
os casos graves sejam 
facilmente identificados 
e a equipe central do 
Conviva possa intervir 
pontualmente.

Além disso, a Educa-
ção também vai retomar 
o programa Psicólo-
gos na Educação, que 
oferece supor te psi-
cológico para orientar 
as equipes escolares e 
estudantes. Está prevista 
a contratação de 150 mil 
horas de atendimento 
presencial nas escolas.

Por meio de denúncias, a Polícia Civil identificou aumento de
situações que remetem a planos de ataques no ambiente escolar

Denner Ovidio/Reuters
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Acabou a isenção das suas 
encomendas internacionais?

Prezados leitores, hoje 
iremos tratar de um anúncio 
que vai provocar mudanças 
no cenário de consumo. Se 
você nunca comprou em 
sites como Shein, Shopee, 
AliExpress etc., certamen-
te conhece alguém que 
tem o hábito de encher os 
carrinhos em lojas como 
essas. Geralmente, nessas 
plataformas a atenção do 
consumidor é atraída pelo 
baixo custo dos produtos 
se comparados com os 
daqui do Brasil.

Prestem muita atenção, 
até o momento ainda não 
houve publicação sobre 
isso, essa é apenas uma 
das medidas contidas no 
pacote de ações que estão 
sendo projetadas para im-
plementação pelo Minis-
tro da Fazenda, Fernando 
Haddad. Por enquanto, 
estamos falando como será, 
caso seja colocada mesmo 
em vigor. Mas, ele já anun-
ciou que vai ser assim. 

Como funciona hoje? Até 
então, a pessoa física tem 
direito a isenção de tributo 
de impostação nas merca-
dorias até US$ 50 dólares. 
Vamos ao exemplo para 
ficar claro: entrei no site da 
Shein e vi um lindo blazer 
para usar no meu trabalho, 
por apenas US$ 40 dólares.

Coloco no carrinho, insiro 
os dados de entrega, pago 
o valor já convertido para 
reais e, então, só aguardo 
ansiosamente observando 
o rastreio a cada 5 minutos 
– sim, eu sou esse tipo de 
pessoa (rs). 

Quando essa encomenda 
entrar no Brasil, eu não vou 
pagar imposto sobre ela, no 
máximo um valor fixo que 
corresponde à taxa de des-
pacho postal dos Correios. 
Isso porque eu sou isenta, 
o valor do meu blazer não 
ultrapassou o limite.

Agora, se essa mudança 
anunciada sobre a isenção 
for implementada, qualquer 
encomenda minha será 
tributada, pois não haverá 

mais limite. Compreendem? 
Esse benefício da isenção 

sempre foi exclusivo para 
pessoa física, mas o que 
motivou o governo pensar 
em mudanças, de acordo 
com algumas entrevistas 
que eu vi, foi o prejuízo 
na arrecadação, devido 
a manobras que muitas 
empresas faziam para fugir 
do imposto. 

As manobras vão des-
de usar pessoas físicas 
para importar produtos 
que eram destinados ao 
comércio. Colocar na de-
claração de conteúdo que a 
encomenda era uma coisa, 
quando na verdade era 
outra - mais valiosa e que, 
portanto, ultrapassaria o 
limite da isenção. 

Ocorre que sob meu 
ponto de vista particular, 
a chave é melhorar a fis-
calização, mudar talvez os 
procedimentos quando o 
bem chega aqui nos centros 
de distribuição, pois um 
cruzamento de dados mais 
preciso é capaz de verificar 
uma habitualidade de im-
portação que pode levantar 
suspeitas de uso comercial 
do benefício. 

Uma checagem dos pro-
dutos, por exemplo, pelo 
peso e dimensões do pa-
cote, é capaz de levantar 
suspeitas sobre o que de 
fato está na encomenda e o 
que foi declarado. 

Isso são apenas algumas 
sugestões que poderiam ser 
obviamente melhoradas, le-
vando em consideração a 
experiência dos fiscais da 
Receita Federal, mas que 
poderiam oportunizar um 
resultado na arrecadação, 
sem tirar alguns benefícios 
que as pessoas possuem. 

De certa forma deses-
timulamos o prestígio ao 
“comércio de fora”, mas, 
por outro lado, retiramos 
uma chance de econo-
mia em certos bens que 
não configuram nenhum 
tipo de afronta nacional ao 
comércio de nosso País.

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

Um novo portal onli-
ne, que reúne todos os 
bens culturais registrados 
pelo Instituto do Patrimô-
nio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan), está 
disponível para consulta 
na internet. A iniciativa 
é fruto de parceria com 
o Instituto Brasileiro de 
Informação em Ciência 
e Tecnologia (Ibict) e dá 
acesso a informações 
sobre cada um dos bens 
imateria is registrados 
como Patrimônio Cultural 
do Brasil. O investimento 
total feito pelo Iphan foi 
de R$ 413.750.

Na plataforma online, 
o usuário pode explo-
rar os bens pelos livros 
de registro, navegar por 
um mapa interativo e, 
se preferir, conhecer os 
patrimônios imateriais do 
Brasil por unidades fede-
rativas, separadamente. 
O site também disponi-
biliza mídias, descrição, 
abrangência do registro, 
instituições parceiras, pa-
receres técnicos e toda 
a documentação rela-
cionada ao bem cultural.

De acordo com o 
diretor do Departamen-

5G 
O Governo de SP lançou 
nesta terça-feira (4), em 
São José do Rio Preto, o 
programa para fomentar 
a transformação digital 
nos municípios paulis-
tas. Dos 645 municípios 
paulistas, apenas 74 atu-
alizaram a Lei das Ante-
nas, pré-requisito para 
a chegada da internet 
5G. É o que mostra o 
levantamento realizado 
pela InvestSP, com base 
em dados da Agên-
cia Nacional de Teleco-
municações (Anatel).

5G II
Assim, mesmo havendo 
liberação da nova tec-
nologia em 134 cidades, 
apenas em 61 delas os 
usuários de telefonia celu-
lar conseguem usufruir da 
conexão até 100 vezes 
mais rápida. Isso ocorre 
pois o lançamento do 
5G nas cidades brasilei-
ras necessita de atuação 
do Governo Federal e 
dos governos municipais 
em etapas diferentes.

5G III
A primeira é a liberação 

da frequência necessária 
para a conexão, ação 
feita pela Anatel. Vencida 
esta fase, os municípios 
precisam alterar as leis 
que regulamentam onde 
as novas antenas podem 
ser instaladas. A atualiza-
ção é necessária para que 
as operadoras invistam 
na infraestrutura da rede, 
já que o 5G exige até 
10 vezes mais antenas 
que o 4G. Em todo o 
Estado, 97 localidades 
que já possuem autori-
zação da Anatel ainda 
não atualizaram suas leis.

Notas

Iphan lança portal digital
de bens culturais imateriais

Iniciativa reúne informações de cada 
bem, como o acarajé e a capoeira

to de Patrimônio Imate-
rial do Iphan, Deyves-
son Gusmão, o site é 
a primeira entrega para 
o grande público de 
um projeto maior pos-
sibilitado pela parceria.

“Estamos desenvol-
vendo estudos para 
aprimorar a eficiência da 
organização dos acer-
vos documentais refe-
rentes aos inventários, 
mapeamentos culturais, 
bens registrados, bem 
como promover a di-
fusão e acesso a esse 
acervo”, disse o diretor.

Segundo a diretora 

do Ibict, Cecília Leite, a 
parceria com o Iphan 
é mui to impor tante, 
pois vai ao encontro da 
missão do instituto de 
melhorar a infraestrutura 
informacional para o de-
senvolvimento do país.

“Para nós que traba-
lhamos com a informação 
e com a sua organização, 
preservação e dissemi-
nação, a iniciativa é par-
te integrante do nosso 
trabalho, assim como a 
criação do repositório, 
que irá possibilitar ao 
mundo conhecer os bens 
culturais, imateriais e regis-

trados no nosso Patrimô-
nio Cultural Brasileiro”, afir-
mou a diretora, em nota.

BENS CULTURAIS
REGISTRADOS

Os patrimônios regis-
trados são os bens cultu-
rais imateriais reconheci-
dos formalmente como 
Patrimônio Cultural do 
Brasil. Esses bens carac-
terizam-se pelas práticas 
e domínios da vida social 
apropriados por indivídu-
os e grupos sociais como 
importantes elementos 
de sua identidade.

São transmitidos de 
geração a geração e 
constantemente recria-
dos pelas comunidades 
e grupos em função de 
seu ambiente, sua inte-
ração com a natureza e 
sua história, gerando um 
sentimento de identidade 
e continuidade. Contri-
buem, dessa forma, para 
promoção do respeito à 
diversidade cultural e à 
criatividade humana.

Alguns exemplos de 
bens culturais imateriais 
são a capoeira, o acarajé, o 
repente, o cordel, o sam-
ba de roda e o carimbó.



14 a 20 de abril de 2023 G E R A L A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br6

Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Meu presidente, a que vieste?
Uma eleição é o momento em que 

o povo se enche de esperanças para o 
futuro. Vota-se com este ideal. 

Após a posse, a expectativa de 
mudanças enche os corações do povo, 
frases como “agora vai”, “as coisas vão 
melhorar”, “acabou a bandalheira”, e 
tantas outras ecoam nos quatro cantos 
da nação. 

Contudo, neste meu Brasil, sempre 
querido, estamos vivendo um momen-
to desalentador. As coisas não vão, não 
mudam e, em alguns casos, pioram. 

Cargos foram dados a partidos 
que indicaram pessoas sem condição 
nenhuma de exercer funções públicas, 
inclusive em ministérios. Bolsonaro 
era refém de Lira, o todo poderoso 
presidente da Câmara.

Lula parece que ficou com ciúmes, 
quis o mesmo para si, e se tornou um 
refém ainda maior, fazendo com que Lira 
tivesse mais poder, afinal, nestes quase 
100 dias de mandato, nada de constru-
tivo se aprovou na Câmara Federal. 

Na vida diária de Brasília, a tal 
frente ampla, que iria governar o país 
em conjunto com o PT, está se esface-
lando e o Partido dos Trabalhadores 
faz o que quer, inclusive com reais 
prejuízos para o desenvolvimento do 
país, afinal o que importa é o mando 
petista e seus interesses sob a égide da 
recém empossada “rainha do PT”, Sra. 
Gleisi Hoffmann.

Os 100 dias do governo Lula pas-
saram como um carro de fórmula 1. 
Na verdade, se apagou incêndio, nada 
mais que isso. Antecipação de ações 
para que o fogo não começasse, nada. 

Violência no Rio Grande do Norte, 
casas caindo nos morros por conta da 
chuva e ninguém fala como será feito 
o programa Minha Casa Minha Vida. 
‘Terê tetê’, são 100 milhões aqui, 100 
milhões ali na correria do apaga-
fogo, e as reformas na economia não 
acontecem. 

Parece que eles gostam da man-
chete: “vai acontecer”, “é dia tal”, “fica 
para depois da China”, depois, depois, 
depois, e nunca agora. 

Enquanto isso, Lula volta suas 
lentes para a política externa, querendo 
ser o mentor da paz entre a Rússia e 
a Ucrânia, em busca de notoriedade 
internacional com vistas a seu futuro. 
E não só, busca ser o líder da Banda 
Sul, isto é, das Américas Central e Sul, 
além de países da África. 

Afinal, três vezes presidente, outros 
conseguiram no máximo duas vezes; 
vencedor de uma eleição contra um 
presidente em mandato; condenado, 
ficou preso por 580 dias, e se tornou 
o maior mandatário do país. 

Isto nunca aconteceu no Brasil, en-
tão, não seria demais para ele imaginar 
ser o escolhido divino que salvará 
nossa pátria. E quando duvida disso, 
Janja está ali, bem à mão, para colocá-
lo novamente no rumo da notoriedade, 
dele e dela, é claro.

Só que o povo (“ói nóis aqui”) 
continuamos na mesma toada. A 
carestia da vida está tremendamente 
alta, pequenas coisas servem de 
indicadores que provam isso. Os 

preços dos alimentos sobem, aluguéis 
aumentam, as vagas de emprego que 
eram prometidas em campanha, apa-
recem a passo de tartaruga. 

Querem um indicador bobinho, 
mas revelador? Um mamão papaia que 
custava R$ 8,10, hoje custa R$ 18,00!!! 
Um pequeno sinal dentre tantos que 
o brasileiro carrega nas costas, ou 
melhor, no lombo, pois parecemos 
burros de carga, como sempre.  

No trimestre que ele comandou o 
país neste ano, o desmatamento na 
Amazônia bateu seu recorde, não do 
ano, mas da vida, nunca se desmatou 
tanto. Ué, não era o governo dele que 
acabaria com as barbaridades que 
acontecem na lá na floresta?

Antigamente, num programa humo-
rístico de TV, havia um quadro em que 
dois índios discutiam sobre o nosso 
país. O bordão era “passinho pra frente, 
passinho pra trás”. Hoje, se fosse 
apenas um passinho para frente e um 
para trás, seria bom, porque estamos 
na base do “um passinho pra frente, 
dois passinhos para trás”. 

É só colocar um sonzinho nesse vai-
e-vem que teríamos a nova dança das 
baladas, só que dança do desespero 
popular, que o povo teve que aprender 
na marra. 

Esta é uma situação inadmissível 
para quem tem a experiência política 
que o presidente Lula possui. Daí 
fica a dúvida se ele quer mesmo 
administrar o país ou fazer nome 
a nível internacional, com vista a 
um carguinho na ONU ou outra or-
ganização internacional qualquer. 

Isto tem sido o sonho de muitos 
presidentes do Brasil, aliás, Fernando 
Henrique foi quem mais tentou e não 
conseguiu. 

Vale lembrar, recentemente Dilma 
conseguiu se internacionalizar, co-
mandando o banco dos BRICS, afinal 
ela entende “pacas” de finanças a 
ponto de comandar investimentos 
em “pequenas” economias do mundo 
como as da Rússia e a China, por 
exemplo. (Valha-me Deus!). E jus-
tamente foi ela quem recebeu Lula, 
com beijinhos e abraços, quando ele 
chegou na China. Um verdadeiro “auê” 
tupiniquim em Xangai!

Não é sem razão que as críticas 
negativas ao governo já se acumulam 
dentro dos mais variados setores da 
economia brasileira, e mais, dentro da 
própria bancada do presidente, que 
aliás, nunca foi testada e será agora, em 
votações que estão prestes a acontecer. 
Vamos ver o que ocorrerá.  

Até mesmo a Globo, que apoiou 
Lula quase que abertamente, hoje, 
através de seus comentaristas, tem 
feito duras críticas ao presidente. 

De nossa parte, fica um lamento 
sentido, uma frustração secular de 
expectativas, porque é sempre bom 
a gente deixar claro que, neste go-
verno, nada ainda tem acontecido 
que traga resultados positivos para 
a população, por isso, o título desta 
matéria é apropriado também para, 
com todo respeito e decepção, finalizá-
la: “Meu presidente, a que vieste?”

A 2ª etapa da 16ª 
edição do Sprint Tria-
thlon Santa Cecília TV, 
acontece no final da Praia 
da Enseada neste do-
mingo (16), à partir das 
7 horas. A prova possui 
três modalidades dis-
tintas, que são: Triathlon 
(Speed, Mountain Bike e 
Revezamento), Duathlon 
e Biathlon. Os compe-
tidores irão nadar 750 
metros, pedalar 20 qui-
lômetros e finalizar com 
5 quilômetros de corrida. 

Esta edição será com-
posta por cinco etapas. 
Para estar ranqueado e 
integrar o campeonato, o 

A atleta de Guarujá, 
Bruna Brasil, fará sua gran-
de estreia no Ultimate 
Fighting Championship 
(UFC) neste sábado (15). 
O evento acontece em 
Kansas City (EUA) e co-
meça às 18h30 no ho-
rário de Brasília. Bruna irá 
enfrentar a também brasi-
leira Denise Gomes, pela 
categoria peso-palha fe-
minino (até 52,1 quilos).

A vaga na maior orga-
nização de Artes Marciais 
Mistas (MMA) do mundo 
foi conquistada em se-
tembro do ano passado, 
quando nocauteou a 
americana Marnic Mann 
com um chute na cabeça 
no Contender Series, prin-
cipal peneira para entra-

da de lutadores no UFC.
O nocaute causou 

suspiros ao presidente 
do Ultimate, Dana White, 
que afirmou ser o melhor 
nocaute feminino da his-
tória do evento. Bruna 
ainda aplicou a primeira 
derrota de Mann, que 
estava invicta na carreira.

 Bruna é uma das atle-
tas de alto rendimen-
to contempladas pelo 
Programa Municipal de 
Incentivo Fiscal de Apoio 
ao Esporte (Promifae) 
de Guarujá. Ela é nascida 
em Paranavaí-PR e mora 
em Guarujá há muitos 
anos. Foi na Pérola do 
Atlântico que ela trei-
nou para os momentos 
mais decisivos da car-

reira, até conseguir a tão 
sonhada vaga no UFC. 

Sobre a estreia, ela 
está ciente do desafio, 
mas confiante na vitória: 
“Desde que a luta foi 
marcada venho treinando 
incansavelmente para sair 
vitoriosa”, argumentou.

O evento deste sá-
bado irá contar com 13 
lutas e Bruna fará a terceira 
delas. A luta principal fica-
rá por conta do havaiano 
Max Holloway enfrentan-
do o inglês Arnold Allen, 
pela categoria peso-pena 
(até 65,7 quilos). O co-
nhecido brasileiro, Edson 
Barboza, fará a segunda 
luta principal, contra o 
americano Billy Quarantillo, 
também pelo peso-pena.

Mais uma edição do 
Bingo do Instituto Char-
les do Bronxs (ICB) irá 
acontecer neste do-
mingo (16), no Lions 
Clube Guarujá (Av. Vi-
cente de Carvalho, 275 
– Jardim Santana), a 

partir de 14 horas. O 
evento irá ofertar diver-
sos prêmios e todo o 
lucro será revertido para 
projetos do Instituto.

Ao todo serão dez 
rodadas. Entre as pre-
miações estão bicicleta, 

conjuntos de prata, vale-
compras e vários outros 
prêmios diversificados. 
De forma divertida, o 
evento busca captar 
recursos para investir em 
melhorias no atendimen-
to às crianças que fazem 

parte do ICB que, hoje, 
são mais de 150 jovens.

Para participar do Bin-
go, basta entrar em con-
tato com o número 13-
997586663. Cada carte-
la  tem o valor de R$ 20 e 
dá direito a dez rodadas.

Guarujá será palco do
16º Sprint de Triathlon 

atleta tem que participar 
no mínimo de quatro eta-
pas. Os interessados em 
participar da competição 
podem se inscrever no 
site da entidade: www.
ypseven tos . com .b r.

Segundo o organi-
zador do evento, Paulo 
Marques, a expectativa 
é de mais uma etapa de 
sucesso. “O Circuito é um 
dos maiores do Estado e 
já revelou grandes nomes 
da modalidade. Vamos 
continuar incentivando 
o esporte e fazer dele 
uma grande festa num 
cenário lindo, que Gua-
rujá oferece”, argumenta.

2ª etapa da 16ª edição do Sprint Triathlon
Santa Cecília TV, acontece no final da 
Praia da Enseada neste domingo (16)

Hygor Abreu

Bruna Brasil estreia no
UFC neste sábado (15)

Atleta é uma das 
contempladas 

do Promifae em 
Guarujá, e fará sua 

1ª luta na maior 
organização de 

combate do mundo

Bingo beneficente neste domingo (16)
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A Prefeitura de Bertio-
ga realizou na tarde desta 
quarta-feira (12) o lança-
mento do aniversário da 
Cidade, II Festival Gospel 
e a festa São João na 
Praia. Foram anunciadas 
as atrações do Aniver-
sário da Cidade, que 
contará com o show 
“Irmãos”, com Seu Jorge 
e Alexandre Pires (18/05) 

e João Gomes (21/05). 
Já para o II Festival 

Gospel, estão confir-
mados  B r una  K a r l a 
(19/05) e Padre Fá-
bio de Melo (20/05).

Também foi divulgada 
a line-up do São João 
na Praia, que acontece 
entre 8 e 24 de junho 
e já têm confirmados 
os seguintes ar t istas: 

Zezé Di Camargo & Lu-
ciano(08/06), Eduardo 
Costa (09/06), Luan San-
tana (10/06), Leonardo 
(16/06), Cézar Menotti & 
Fabiano (17/06), Sorriso 
Maroto (23/06) e Fernan-
do & Sorocaba 24/06). 
Os shows serão realiza-
dos na Arena Bertioga, 
na Entrada da Cidade. 

Visando o fortaleci-

mento do turismo náuti-
co de Bertioga, entre 11 
e 14 de maio, acontece, 
entre a Tenda de Eventos 
e o Parque dos Tupini-
quins, o Maio Náutico, 
com exposições, ofici-
nas e diversas atrações. 

Ao longo da coletiva, 
o prefeito Caio Matheus 
ressaltou a importância 
dos eventos para o tu-

rismo e economia do 
Município. “Os eventos 
do calendário turístico 
são muito mais que entre-
tenimento, eles aquecem 
o turismo, fomentam a 
cultura local, movimen-
tam a economia e geram 
empregos o ano inteiro. 
Além disso, o ingresso 
solidário contribui para 
democratizar o acesso à 

cultura e ajudar milhares 
de famílias em vulnera-
bilidade da nossa cida-
de”, ressaltou o prefeito. 

Os eventos fazem 
parte do calendário “Ber-
tioga é + diversão e aven-
tura 365”, que tem como 
objetivo aquecer o turis-
mo, movimentar a eco-
nomia e gerar emprego e 
renda para a população.

A Prefeitura de Gua-
rujá iniciou na última 
terça-feira (11), a Cam-
panha de Vacinação 
contra Influenza. A imu-
nização está disponível 
em 20 postos da rede 
municipal, de segunda 
a sexta-feira, das 9 às 
15 horas, até o pró-
ximo dia 31 de maio. 
A Saúde informa que 
neste ano, a campa-
nha não será por eta-
pas, sendo que todos 
os grupos prioritários 

poderão ser vacina-
dos desde o início.

Devem se vacinar 
pessoas com mais de 
60 anos, crianças com 
mais de seis meses e 
menores de seis anos, 
gestantes, puérperas 
(até 45 dias após o par-
to), imunossuprimidos 
e indígenas. Pessoas do 
grupo prioritário e que 
trabalham diretamente 
com o público também 
devem procurar as uni-
dades para se vacinar.

A Operação de Fisca-
lização das Praias duran-
te o feriado de Páscoa 
apontou, mais uma vez, 
que o principal problema 
observado durante as 
diligências nas praias do 
Guaiúba, Tombo, Astúrias, 
Pitangueiras, Enseada e 
Pernambuco foi o som 
abusivo na faixa de areia. 
Das 1.331 ocorrências 
registradas, entre os últi-
mos dias 6 e 9, os agentes 
desligaram e retiraram das 
praias 666 equipamentos 
de som, ou seja, 50% 
do total das infrações.

Entre as outras ocor-
rências mais registradas 
estão: animais circulando 
na faixa arenosa, o que 
é proibido nas praias 
da Cidade (158 casos), 
vistorias em alvarás (133); 
ordenamento do espaço 
público (69), paralisação 
de atividades esportivas 
em horários não permiti-
dos (61), tendas armadas 
de forma irregular (60), 
entre outras infrações. 
Ambulantes sem autori-
zação para atuar nas orlas 
também estiveram na mira 

Bertioga anuncia atrações
do Aniversário da Cidade

Grupo prioritário 
já pode se vacinar 

contra a gripe

Imunização acontece de segunda
a sexta-feira, das 9 às 15 horas

Som abusivo é recordista entre as 1.331
ocorrências registradas em Guarujá

da fiscalização - 17 deles 
foram retirados das praias.

No período, foram 
distribuídos 1.824 pan-
fletos informativos ao 
longo das praias, orien-
tando banhistas e ambu-
lantes sobre as práticas 
proibitivas, com base 
em legislação municipal

A operação, que vi-
sou garantir a ordem e 
o cumprimento das leis 
municipais na orla, foi 
coordenada pela Fis-
calização do Comércio 

Ambulante e Posturas, 
da Secretaria Municipal 
de Finanças (Sefin), com 
o apoio de Agentes Co-
munitários de Saúde, vin-
culados à Secretaria de 
Saúde (Sesau) e fiscais da 
Secretaria de Infraestru-
tura e Obras (Seinfra). A 
GCM também deu apoio 
à Operação de Páscoa.

A Fiscalização do Co-
mércio Ambulante e Pos-
turas atua nas praias da 
Cidade diariamente, de 
segunda-feira a domin-

go. Em finais de semana 
prolongados, feriados e 
temporadas, a operação 
é intensificada. Para re-
clamações ou denúncias 
sobre irregularidades, o 
munícipe deve acionar 
o número 153 da GCM 
e registrar a queixa para 
as devidas providências.

Ocorrências foram registradas nas 
praias do Guaiúba, Tombo, Astúrias, 
Pitangueiras, Enseada e Pernambuco

Anunciado também o São João na Praia, que acontece entre 8 e 24 de junho. Entre os destaques:
Zezé Di Camargo & Luciano(08/06), Cézar Menotti & Fabiano (17/06), e Fernando & Sorocaba 24/06). 
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ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

Telefones: (13) 3352-5222  /  3355-4411
Rua Comendador Vicente Gagliano, 31 - 4º andar - sala 44
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ASSESSORIA
CONTÁBILMESQUITA

Rua Montenegro, 291 - Vila Maia, Guarujá 

O governador Tar-
císio de Freitas assinou 
uma série de Decretos 
na segunda-feira (10) 
que envolvem a abertura 
de novas vagas para po-
liciais militares por meio 
de concurso público e 
a contratação de estu-
dos para concessões de 
serviços públicos de mo-
bilidade urbana e a de-
sestatização da Sabesp.

Na Segurança, serão 
aber tos editais para a 
contratação de 5,6 mil 
novos PMs. A maior parte 
das vagas será destinada 
à seleção de 5.400 solda-
dos de 2ª Classe. Também 
serão contratados 200 
oficiais. A previsão é que 
os selecionados tomem 
posse no ano que vem.

“Essas contratações 
fazem par te do com-
promisso que firmamos 
de restabelecer o efetivo 
da Polícia Militar. Isso vai 

trazer mais segurança 
para o cidadão, com um 
policiamento ostensi-
vo e a Polícia presente”, 
destacou o governador 
Tarcísio de Freitas durante 
evento de apresentação 
do balanço de ações dos 
100 dias de Governo.

PRIVATIZAÇÃO
DA SABESP

Também foram assina-
dos Decretos que dão 
prosseguimento às ações 
do Programa de Parcerias 
em Investimento do Esta-
do de São Paulo (PPI-SP). 
Um deles foi destinado à 
contratação dos estudos 
para a estruturação da 
desestatização da Com-
panhia de Saneamento 
Básico do Estado de São 
Paulo (Sabesp).

A Sabesp é uma socie-
dade anônima de capital 
aberto controlada pelo 
Estado de São Paulo, que 

é detentor de 50,3% do 
capital social da empresa. 
O restante das ações 
é negociado na Bolsa 
de São Paulo e na Bolsa 
de Nova Iorque (EUA). 
Atualmente, ela atende 
mais de 28 milhões de 
pessoas no Estado de 
São Paulo (cerca de 60% 
da população) em 375 
municípios (58% do total 
de cidades paulistas).

“Tenho cer teza de 
que a grande arma para 
vencermos resistências 
é a informação. Vamos 
estudar a viabilidade da 
desestatização, se vai 
atender todos os ob-
jetivos que propomos 
e, assim, teremos argu-
mentos para levar para 
as pessoas. O estudo é 
o primeiro passo para 
dirimirmos as dúvidas”, 
reforçou o governador.

Já o segundo docu-
mento autorizou a con-

tratação dos levantamen-
tos necessários para a 
concessão de linhas de 
transporte público co-
letivo sobre trilhos. Estão 
inseridos neste escopo 
as Linhas 10-Turquesa, 11-
Coral, 12-Safira e 13-Jade 
– todas da Companhia 
Paulista de Trens Metro-
politanos (CPTM). A Linha 
14-Ônix, que já foi proje-
tada pela CPTM para ligar 
os municípios de Guaru-
lhos e Santo André à Ca-
pital, também será conce-
dida à iniciativa privada.

O PPI-SP tem como 
objetivo ampliar as opor-
tunidades de investimen-
to, emprego, desenvolvi-
mento socioeconômico, 
tecnológico, ambiental e 
industrial em São Paulo. 
A atuação da iniciativa 
será baseada na susten-
tabilidade dos projetos, 
na segurança jurídica, 
na estabilidade das nor-

A Receita Federal vai in-
tensificar a fiscalização do 
pagamento de impostos 
de produtos importados 
via comércio eletrônico. 
Segundo o órgão, não 
haverá aumento de taxa, 
pois hoje já existe a tribu-
tação de 60% sobre o va-
lor da encomenda, “mas 
que não tem sido efetiva”.

“O que se está se pro-
pondo são ferramentas 
para viabilizar a efetiva fis-
calização e exigência do 
tributo por meio de ges-
tão de risco”, informou. 
“A Receita vai centrar sua 
fiscalização nas remessas 
de maior risco, em que 
nossos sistemas de ges-
tão de riscos, alimentados 
pelas declarações anteci-
padas, apontem risco 
maior de inconsistências”, 

explica o comunicado.
A proposta da Recei-

ta é obrigar a apresen-
tação de declarações 
completas e antecipa-
das da importação, com 
identificação comple-
ta do exportador e do 
impor tador. Em caso 
de subfaturamento ou 
dados incompletos ou 
incorretos haverá multa.

Atualmente, existe 
isenção de impostos so-
bre remessas internacio-
nais até US$ 50, somente 
para transações feitas de 
pessoas físicas para pes-
soas físicas. Entretanto, 
o órgão está propondo 
mudanças no processa-
mento de encomendas 
para evitar fraudes por 
grandes empresas estran-
geiras. Os maiores alvos 

são as gigantes Shopee, 
Aliexpress e Shein.

“Esse benefício é ape-
nas para envio de pessoa 
física para pessoa física, 
mas vem sendo ampla-
mente utilizado fraudu-
lentamente, para vendas 
realizadas por empresas 
estrangeiras”, explicou o 
órgão em nota à imprensa, 
na noite desta terça-feira 
(11) para esclarecer infor-
mações divulgadas pela 
imprensa de que o órgão 
acabaria com esta isenção 
específica de imposto.

A Receita quer dar o 
mesmo tratamento nas 
remessas de pessoas ju-
rídicas e físicas. “Hoje as 
remessas por pessoas físi-
cas de bens com valor re-
levante são absolutamente 
inexpressivas. Essa distin-

ção só está servindo para 
fraudes generalizadas nas 
remessas”, argumentou.

Para a Receita, as me-
didas visam beneficiar os 
consumidores. “Com a 
declaração antecipada, 
a mercadoria poderá 
chegar no Brasil já liberada 
(canal verde), podendo 
seguir diretamente para 
o consumidor”, afirmou. 
“Com o tempo, o próprio 
consumidor vai preferir 
comprar de empresas 
confiáveis, que atendam 
estritamente a legisla-
ção brasileira”, completa.

COBRANÇA
Atualmente, as im-

portações por pessoas 
físicas não podem ul-
trapassar US$ 3 mil por 
operação. Até US$ 500, 

o imposto é simplificado 
e corresponde a 60% 
da compra, incluindo o 
valor do produto e de 
eventuais taxas de frete e 
de seguro. De US$ 500 a 
US$ 3 mil, também incide 
o Imposto sobre a Circu-
lação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS), admi-
nistrado pelos estados, 
e uma taxa de despacho 
aduaneiro de R$ 150.

Acima de US$ 3 mil, 
a compra passa a ser 
considerada de pessoa 
jurídica. Cada produto 
é tarifado conforme o 
Imposto de Importação 
e são acrescidos outros 
tributos como Imposto 
sobre Produtos Indus-
trializados (IPI), Programa 
de Integração Social (PIS) 
e Contribuição para o 

Financiamento da Segu-
ridade Social (Cofins).

Em duas situações 
o Imposto de Impor-
tação não é cobrado. 
A primeira é a isenção 
estabelecida por lei para 
livros, revistas (e demais 
publicações periódicas) 
e remédios. No caso dos 
medicamentos, compras 
por pessoas físicas de até 
US$ 10 mil são isentas, 
com o produto libera-
do somente se cumprir 
os padrões da Agência 
Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa).

Por fim, também não 
pagam imposto enco-
mendas de até US$ 50, 
benefício só concedido 
se a remessa ocorrer 
entre duas pessoas físi-
cas, sem fins comerciais.

Taxa nos grandes e nos pequenos importadores 

Nos 100 dias, governador 
de SP assina decreto para 

contratação de 5,6 mil PMs

mas e observação, além 
das melhores práticas 
nacionais e internacio-
nais. Esses pilares vão 
nortear a relação entre 
o Estado de São Paulo 
e as empresas parceiras.

DIGITALIZAÇÃO
Por fim, o governador 

Tarcísio de Freitas instituiu 
o Sistema Eletrônico de 
Informações do Estado 
de São Paulo (SEI-SP). 
A ferramenta de gestão 
digital de processos do 
Governo Federal foi com-
partilhada com o Gover-
no de SP no fim de mar-
ço. O SEI-SP é destinado 

à produção, gestão, tra-
mitação, armazenamento, 
preservação, segurança 
e acesso a documentos, 
processos e informações.

Com o sistema, o Go-
verno de SP tem o obje-
tivo de produzir docu-
mentos e processos ele-
trônicos com segurança, 
transparência, economi-
cidade, sustentabilidade 
ambiental e de forma pa-
dronizada; assegurar a efi-
ciência e a celeridade das 
ações governamentais; e 
assegurar a gestão, a pre-
servação e o acesso aos 
documentos e processos 
eletrônicos no tempo.

“Vamos estudar 
a viabilidade da 
desestatização 
[da Sabesp]”, 
declarou
o governador 
Tarcísio
de Freitas
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Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

Flashes do Rotary Club de Bertioga Forte

Alexei Orechowski, Alexia Barufi e Rebeca Barufi Pâmela Sampaio, Lilian Torres, Jéssica Oliveira e Daniele Venceslau

A presidente criativa do Rotary
Club de Bertioga Forte, Flávia

Christine Tamashiro Duarte
O simpático casal Sérgio
Tomaz e Silvana Tomaz 

Ronaldo Soares e Valéria Panele
(Rotary Club Guarujá)

Elaine Castelão e o presidente
do Rotary Club Guarujá Vicente
de Carvalho, Henrique Castelão

Edson Galindo e Sabrina Galindo Joceli Ferreira e Rafael Araújo 



Flashes do encontro da Associação Paulista de 
Medicina Guarujá, no Chopp Halle Restaurante 
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O médico Edemilson Cavalheiro, o empresário Luiz Menezes
e a atenciosa advogada Adriana Castro da Costa  

Os médicos Firmino Almeida
e Gerônimo Vilhanueva

O cardiologista João Rafael
Lopez e sua esposa Rosa Maria  

Luiz Fernando Castelões
e Elaine Amieiro 

Moisés dos Santos apresentando variados
e deliciosos pratos que foram servidos  

O médico
Ahmad Rahim

O cardiologista 
José Ricardo 
Vasconcelos 

Lourdes
Castelões Fátima Badan e Lia Franco   


